

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9755

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50 ;
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 ;
{ Por trimestre... 7 ;

JUEVES 16 DE NOVIEMBRE DE 1882.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIII.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás diarios de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Ayer se recibió el siguiente telegrama, que amplía las noticias de lo ocurrido en Teruel.

«La cantidad de pólvora que había en la casa comercio donde tuvo lugar la explosión, ascendía á nueve libras, que estaban para la venta.

El número total de heridos es el de diez, de los cuales ha fallecido uno, otro hay gravísimo y los demás son leves.

Además de la citada casa, que fué destruida por la explosión, se está procediendo al derribo de otra y se harán reparaciones en dos más.

El juzgado instruye diligencias con actividad.

El ayuntamiento, reunido bajo la presidencia del gobernador civil de aquella provincia, ha dictado las oportunas medidas para evitar la reproducción de tales hechos.

—El encargado de Negocios de España en el Japon participó ayer al ministro de Estado que el estado sanitario en Yokohama y Sofrio han mejorado tan notablemente, que se pueden considerar estas ciudades completamente libres de la epidemia, habiéndose cerrado los hospitales para los coléricos.

Con este motivo se han suprimido las cuarentenas que sufrían las procedencias de este puerto en los demás del imperio.

—Tiene entendido un periódico que la direccion de Correos se ocupa actualmente en realizar un propósito de la mayor importancia, cual es el de hacer extensiva á la Península la circulacion de cartas que contengan valores declarados.

—En la reunion del comité central Democrático del día 16, el Sr. Martos dará cuenta á los representantes de la reunion de los diputados y senadores del partido, y despues apoyará una proposicion favorable al ingreso del partido en la izquierda liberal, cuya proposicion, así se afirma, votarán tambien en pró los señores Martos y Echegaray, si bien con algunas reservas fundadas en motivos íntimos ó de conciencia.

Los acuerdos se adoptarán, pues, por una casi unanimidad.

—Mañana ó pasado publicará la Gaceta el decreto dando por terminada la presente legislatura y convocando la nueva para el 11 de Diciembre.

—En la estacion telegráfica de Palacio se reciben sin interrupcion telegramas de soberanos y príncipes reinantes

felicitando á SS. MM. por el nacimiento de la segunda hija de los reyes de España.

—En el acto del bautizo de la infanta recién nacida, se observará el ceremonial siguiente:

A la una de la tarde, y colocados convenientemente los individuos que han de componer la ceremonia en las piezas de Palacio, que por su clase les correspondan, un uger de saleta y un mayordomo de semana avisarán á los convidados la próxima salida de S. A. y comitiva para que vayan á ocupar sus puestos en la Real capilla.

El jefe superior de Palacio que, con los demás altos empleados de la real casa se hallarán en la cámara, avisará á los siete gentiles-hombres designados para llevar las insignias del bautismo, que les serán entregadas por el siguiente orden: al primero, el salero; al segundo, el capillo; al tercero, la vela; al cuarto, el aguamanil; al quinto, la tohalla; al sexto, el mazapan; al sétimo, los algodones; para este servicio se vestirá precisamente el uniforme de gran gala.

En el momento de salir de la cámara S. A. R., una salva de artillería anunciará el principio de la ceremonia, y la comitiva emprenderá la marcha en la forma siguiente:

Gentiles-hombres de casa y boca. Mayordomos de semana, y entre filas, cuatro maceros con sus mazas.

Grandes de España, y entre filas, los reyes de armas con las armas reales.

Los siete gentiles-hombres de cámara con las insignias del bautismo descubiertas.

S. A. R. llevada por su aya con una bandeja roja con flecos de oro.

La madrina de S. A. R., ó la que la represente en tan cristiano acto, y á su lado el nuncio de Su Santidad y detras todos los jefes de Palacio, plana mayor del real cuerpo de Alabarderos, música del mismo, etc., etc.

La galería del real Palacio, por donde ha de pasar la comitiva, se hallará cargada, alfombrada, y en ella, sobre las armas, las compañías de guardias Alabarderos.

En el centro de la real capilla se colocará sobre una tarima la pila bautismal de Santo Domingo de Guzman, y en los sitios de costumbre las tribunas para los invitados á la ceremonia; á los lados del altar mayor habrá igualmente dos bufetes con ricas cubiertas, y sobre ellas tohallas, bandejas y floreros; en el de la Epistola aguamaniles, y en el del Evangelio los ornamentos sagrados.

Al llegar la comitiva á la capilla, los gentiles hombres de cámara depositarán las insignias del bautismo á la derecha del sitial de la madrina, que, como ya decimos en otro lugar, lo será S. A. R. é Ilustrísima la archiduquesa Isabel,

madre de S. M. la reina, sobre mesas adornadas con ricos tapices.

Ocuparán su asiento la madrina y los convidados, y dará principio la ceremonia, segun el ritual romano.

Concluida esta, se sentará la madrina tomando el aya á S. A. R., mientras el bautizante se quita las sagradas vestiduras.

Despues regresará la comitiva en el mismo orden á las reales habitaciones.

—Ampliando la noticia que publicamos, relativa á los importantes trabajos que han empezado á practicarse en la linea férrea de Salamanca á la frontera portuguesa, podemos manifestar que únicamente están autorizados por la division de ferro-carriles los trabajos empezados en Tejares, cerca de la capital, para la inauguracion oficial, que evitó la caducidad de la concesion.

Los demás trabajos deberán autorizarse, previa aprobacion del replanteo, por la indicada division de ferro-carriles.

—Es inexacto que el señor marqués de Sardoal haya indicado que se propone retirar su firma de la fórmula de la izquierda.

—La prensa conservadora, fusionista, constitucional y demócrata dinástica felicita hoy á S. M. el rey, uniéndose á la inmensa mayoría de los españoles, por el feliz alumbramiento de la reina.

—Todos los ministros han estado hoy en Palacio á enterarse del estado de S. M. la reina, que es sumamente satisfactorio.

—El bautizo de la infanta recién nacida no tendrá lugar hasta el 18, á la una de la tarde. Será su madrina la emperatriz de Austria, y se llamará la segunda hija de nuestros reyes Maria Teresa Isabel.

—El ministerio de la Gobernacion pasará muy pronto una circular á todas las corporaciones oficiales, recomendándoles que no se hagan fiestas por el nacimiento de la infanta, atendiendo al estado de la nacion, y de acuerdo este ruego con los deseos de S. M. el rey; con el mismo acuerdo se aconsejará á las mismas corporaciones que si de algun modo piensan solemnizar el fausto suceso, lo hagan realizando obras de caridad exclusivamente.

—Respecto de las gracias que han sido objeto de comentarios, suponiendo cuántas y cuáles serian, podemos afirmar resueltamente que habrá un indulto para los procesados por delitos de imprenta castigados en el Código penal y perseguidos por accion pública, pues bajo la accion de la ley especial no hay ningun escritor procesado ni perseguido.

Habrán tambien quizá alguna otra gracia de las que no sean gravosas ni cuesten dinero á la nacion.

Estos acuerdos, tomados en los últimos consejos de ministros, responden

al deseo de no crear necesidades nuevas á la Hacienda, inspirando todas las iniciativas la mayor discrecion en bien del pais.

—Tenemos entendido que los donativos que, segun piadosa costumbre, de la real familia en casos análogos al presente, se hacian á los establecimientos benéficos, se consagrarán ahora preferentemente á aliviar en parte la miseria en aquellas provincias castigadas por la pérdida de las cosechas.

Al efecto se crearán juntas, en que estarán representados el diocesano, el gobierno de provincia y la diputacion, encargada de distribuir los fondos.

—El corresponsal del Diario de Avisos de Zaragoza escribe la siguiente noticia:

«Asegúrase que el gobierno, en vista del incremento que toman en Andalucía y en otras provincias las espoliaciones de las turbas, que se entregan á actos punibles, ejerciendo presion sobre aquellos jornaleros que, refractarios á procedimientos violentos, quieren ganar su vida honradamente, acaba de dar las ordenes más terminantes á los gobernadores para que por los medios ordinarios corrijan severamente tales desmanes.

Si los medios ordinarios aplicados con severidad no fuesen suficientes, declararán en vigor la ley sobre el bandolerismo y que la apliquen con todo rigor y energia, bajo su más estrecha responsabilidad.»

—Dicen de Almería que de la Iglesia de la Cañada han sido robados la corona de la Virgen, dos cálices y las ánforas de bautizar.

—El Diario de Villanueva y Geltrú da la siguiente noticia:

«Durante todo el día de ayer era objeto de todas las conversaciones un caso sumamente raro ocurrido á una persona de esta villa.

Es el caso que un paisano nuestro, casado y con hijos, partió de esta villa hará unos diez años y pasó al Nuevo Mundo en busca de fortuna. Escribió á su esposa apenas llegado á la Isla de Cuba, y continuó la correspondencia durante largo tiempo. La esposa tenia á su cuidado sus tiernos hijos y el establecimiento que su marido dejara al partir. De pronto cesa la correspondencia y al poco tiempo se tuvo noticia de su muerte.

La viuda, despues de cinco años de viudez, de penas y tribulaciones para sostener y educar á las cuatro criaturas que su esposo le dejó al marchar, contrajo segundas nupcias hará unos dos años. De este nuevo matrimonio ha tenido un hijo, y en la actualidad se halla en cinta.

Hasta aquí no tiene nada de particular, pero lo que si lo tiene es que ayer recibió una carta de su primer ma-

rido, noticiándole que ayer llegaría á Barcelona y rogando á su cara mitad que fuese á esperarlo.

—Esta mañana se presentaron en la alcaldía de Velez Málaga, en diferentes grupos, unos milloneros en demanda de trabajo.

El alcalde de dicha ciudad les ordenó que se retirasen pacíficamente, nombrando una comision que conferenciara con el ayuntamiento y mayores contribuyentes.

—En la mayordomía mayor de Palacio se están redactando las invitaciones para el solemne acto del bautizo de la infanta nacida ayer.

Dicha solemnidad se celebrará con la misma pompa y ceremonial que cuando se administró el agua bautismal á la princesa de Asturias.

—Hoy se ha dicho que es probable que esté en Madrid S. M. la reina Doña Isabel el día en que se bautiza á su augusta nieta.

—El viernes saldrán para Antequera los señores Cánovas del Castillo y Romero Robledo.

—La Propaganda Liberal, uno de los órganos de la izquierda dinástica, se publicó hoy con orla de gala por el feliz natalicio de la infanta.

—El gobierno se ha ocupado ya en la reunion de Cortes: teniendo en cuenta la ausencia de gran número de diputados, desea que todos puedan concurrir al Parlamento desde las primeras sesiones, y que los de Cuba, Puerto Rico y Canarias puedan encontrarse tambien en Madrid al comenzar las tareas de Cortes.

Como ya hemos dicho, en el decreto se dará por terminada la primera legislatura, y se convocará para la segunda; y contando con tiempo indispensable para que se encuentren en Madrid todos los diputados, las Cortes se reunirán del 9 al 11 del mes próximo y el decreto de convocatoria se publicará en esta semana.

—Anuncia la Propaganda Liberal que D. Luciano Taxonera, redactor de la Izquierda Dinástica, ha sido aprehendido, haciendo la policia ido á buscarle á la redaccion del periódico en que escribe.

—Gran número de prelados han dispuesto que en sus respectivas diócesis se canten solemnes Te Deum en accion de gracias al Todopoderoso por el feliz alumbramiento de la reina Cristina.

—En el Consejo de ayer se acordó que el ministro de Ultramar dirigiese un telegrama al gobernador general de Cuba, comunicándole que el viernes se publicará el decreto de convocatoria de Cortes, á fin de que confidencialmente lo participe á los senadores y diputados que estén en la Antilla, para que puedan con tiempo preparar el viaje á la Península.

primera víctima de aquella intriga, y á medida que hablaba Mariana la fisonomía de Gabriela cambiaba de expresion y una piedad profunda pintábase en su rostro.

—¿Es decir,—murmuró Gabriela con voz trémula,—que la marquesa cree que su marido no la perdonará haberle ocultado la verdad? ¿qué teme perder su amor?

—Si, y está resuelta á huir del mundo, á encerrarse en un claustro.

—¿Y su hija?

—Separándose de ella, haciendo este sacrificio, cree que Dios la perdonará.

Gabriela pareció caer en meditacion profunda, y una larga pausa reinó entre las dos mujeres.

—¿En qué pensáis?—preguntó Mariana al cabo de un rato.

—En mi hijo y en la marquesa.

—En aquel momento oyóse en las habitaciones inferiores bullicio, poco común en la casa.

Mariana se disponia á bajar á ver

lo que era, cuando apareció la hija mayor de Blasillo, colorada y sofocada, como si hubiera tenido que remover una montaña.

—¿Qué ocurre?—dijo Mariana.

—La señora marquesa de Coulange está abajo con su hijo y viene á haceros una visita.

XIX.

LAS DOS MADRES.

Gabriela experimentó emocion extraordinaria y quiso correr hacia la puerta, pero sus piernas se negaron á sostenerla y cayó sobre la silla, murmurando:

—¡La marquesa de Coulange aquí! ¡jaquí!

Mariana acercóse vivamente á ella.

—Es preciso recibirla,—dijo.

sa interrumpiéndola, —el marqués está ausente; aguardo su vuelta.

—Señora marquesa,—balbuceó Gabriela,—¿no podría alejar al niño un instante?

—Yo iba á proponérselo tambien. Entónces Mariana, que estaba á la puerta se adelantó y tomó al niño de la mano, al que dijo la marquesa:

—Sí, vé con esta señora, Eugenio; tiene un jardín muy bonito, que quiere enseñarte.

—El niño se dejó conducir y en cuanto Mariana hubo cerrado la puerta, la marquesa exclamó conmovida:

—Ahora, pobre madre, venid á mis brazos.

—¡Oh! Señora! Señora!—dijo Gabriela dejando caer sus lágrimas.

—Sé todo lo que habeis sufrido,—esclamó la marquesa,—vuestra vida como la mia ha sido una continuacion de dolorosas pruebas; pero vos vais á tocar el fin de vuestros sufrimientos, á recobrar á vuestro hijo... el porvenir os promete la dicha.

Aquí Mariana se detuvo.

—Seguid, me interesa mucho el cuento y le narras muy bien. Ya tengo deseos de saber el desenlace. ¿La princesa partió con el príncipe?

—No, se quedó en su palacio.

—¿Y el príncipe, murió?

—No por cierto. La otra hada, sabedora de lo que ocurría, interpuso de nuevo su influencia y le dió la salud.

—¿Qué dicha!

—La hada maléfica no había querido tampoco hacerle morir; había imaginado algo más diabólico: en cuanto el príncipe se sintió mejor volvió al lado de la princesa...

Aquí Mariana, en forma de cuento, refirió á Gabriela las angustias de la marquesa de Coulange, cómo había vivido dominada por unos parientes ambiciosos que, contando con la muerte del príncipe querian apoderarse de todas sus riquezas, haciendo entrar en escena á una jóven pastora, seducida y abandonada, á la cual ro-

—El brigadier Paulin ha llevado á cabo una brillante expedición contra algunas rancherías que atacaban la plaza de Jold, de acuerdo con la madre del sultan, que como hemos anunciado antes de ahora, se halla en camino de la Meca. El escarmiento que han sufrido los rebeldes ha sido serio ejemplar.

Hé aquí el telegrama del gobernador general de Filipinas, dirigido á los ministros de la Guerra y Ultramar:

Manila, 12.—El brigadier Paulin ha regresado de la expedición que le encomendé para escamentar algunas rancherías de juramentados que atacaban la plaza de Jold, cumpliéndose exactamente mis instrucciones, destruyendo, de acuerdo con la sultana, siete rancherías de Looé y Real. Siendo recibidos con engaño y con gran hostilidad, hubo lucha personal, muriendo más de 70 moros, desconociendo el número de heridos.

Ha sido herido de bala y arma blanca, por nuestra parte, un oficial de la armada y cuatro oficiales de infantería, de ellos levemente dos; 15 soldados muertos y dos heridos y contusos. Correo detalles.

Dignos todos de gratitud por el gobierno.

El castigo ha sido ejemplar.

La sultana, despues de declarar que no tenia poder sobre ellos, puso á disposicion del brigadier Paulin tres de sus más principales personajes y 30 guias.

—Comunican esta mañana de Barcelona que la huelga de zapateros de Villanueva y Geltrú ha terminado.

EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 13.—El *Daily News*, en vista de las nuevas dificultades que se han suscitado con motivo de la causa de Arabi, espera que Inglaterra arrancará á éste de la jurisdicción egipcia.

Añade que así se evitara el pretexto para prolongar la ocupacion británica en Egipto, de la cual, dicen, desean el fin la mayor parte de los ingleses.

Roma, 13.—La prensa oficiosa, ocupándose del nombramiento simultáneo de los embajadores de Italia en Paris y de Francia en Roma, dice que ambos gobiernos desean estrechar los lazos de amistad, y que inmediatamente comenzarán las negociaciones para arreglar los asuntos pendientes entre ambos países, y en particular las diferencias que suscitó la cuestion tunecina.

Paris, 13.—Se atribuye á manejos de Inglaterra la oposicion del Celeste Imperio á la expedición francesa contra Toukin.

Por de pronto, las Cámaras francesas votarán el crédito de 17 millones de francos con destino á dicha expedición, y más si las circunstancias lo exigen.

Paris, 13.—Asegúrase que si al completarse esta tarde la comision que ha de dar dictámen acerca de la reforma de la magistratura, resulta elegido otro diputado favorable á la eleccion popular de los jueces, los demás individuos contrarios á este principio, presentarán la dimision.

En este caso habria que proceder al nombramiento de una nueva comision

y se podría aplazar el debate sobre dicho asunto hasta la legislatura de 1883.

Si así sucede, hasta aquella época puede considerarse segura la vida del gabinete, pues la cuestion de reforma de la magistratura es la que más divide á la mayoría ministerial.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 14 de Noviembre de 1882.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:
La entrevista celebrada entre los señores Navarro Rodrigo y Sagasta, es la preocupacion de los ministeriales en el salon de conferencias del Congreso.

Si hemos de creer lo que los amigos del gobierno dicen, el Sr. Navarro comprende la conveniencia de acortar distancias entre la fraccion y el presidente del Consejo de ministros.

Yo creo que es prematuro cuanto respecto á la actitud de este hombre político se diga, porque él acostumbra á no manifestar sus impresiones y por tanto hasta que levante su voz en el Parlamento, no podremos saber lo que quiere y con quién está.

El sábado se verificará el bautizo de la infanta y anoche á primera hora quedó acordado que la Emperatriz de Austria la apadrine y en su nombre la archiduquesa Isabel. Este acuerdo se tomó por haberse anticipado á contestar telegráficamente la Emperatriz.

De un momento á otro publicará la *Gaceta* el decreto declarando terminada la legislatura y convocando la segunda para el día cuatro de Diciembre.

Poco falta para que sepamos las fuerzas parlamentarias con que cuenta la izquierda dinástica.

Esta mañana ha llegado á Madrid el Sr. Moret y por la tarde conferenció con los señores Sardoal y demás compañeros, de biendo visitar mañana al duque de la Torre.

Este se dispone á celebrar varias conferencias con el señor Martos, Monteró Rios y demás personajes de la demócracia, para ultimar varios detalles importantes antes que se hagan en el Congreso las declaraciones de la izquierda dinástica.

Dicese que han surgido algunas dificultades que contrarian por completo los deseos del general Serrano, que muestra impaciencia por terminar estos trabajos preliminares.

El acontecimiento de la tarde es el gran escándalo que se ha promovido en la plaza de toros, con motivo de la apuesta pendiente entre los andarines Bargossi y Bielsa.

Empezó la carrera y el aragonés manifestó hallarse enfermo cuando dió unas veinte vueltas, y sin permiso de nadie se ausentó.

Sin saber por qué el populacho dió contra el andarín italiano arrojándole patatas, botellas y ladrillos, habiendo necesidad de tomar la plaza por fuerza de orden público para desalojarla.

El señor Ducacal fué maltratado por las turbas por creerlo empresario de la plaza de toros.

Una seccion de caballería defendía la casa donde tuvo que refugiarse Bargossi para no ser victima del populacho.

El Correspondiente.

Variedades.

CRONICA DE LA MODA.

SUMARIO.—*Caprichos de la moda.*—*Los pliegues «bañistas» ó de lencería.*—*La cinta de terciopelo.*—*La faja y el terciopelo otomano.*—*El contraste de los tejidos mates y brillantes.*—*Los nudos de cintas multicolores para los prendidos de baile.*—*Las aplicaciones de cuero.*—*Un sombrero elegante.*—*Vestidos de paseo y de recepcion.*—*Las confecciones á la orden del día.*—*La polonesa estiria.*—*Los bordados de trenquilla.*—*El terciopelo granate y el guipur de Venecia en las confecciones.*

Son verdaderamente indescriptibles los caprichos de la moda. Independientemente de la imaginacion de las modistas, que es inagotable, las parisenses tienen un arte maravilloso para enganar con la tela menos cara, se componen trages de una gracia encantadora, y que excede en elegancia y buen gusto al trage más costoso. A mayor abundamiento conocen el valor de los adornos y el realce que les puede dar con ciertas disposiciones.

Los pliegues «bañistas» ó pliegues de lencería continúan su tentativa de vulgarizacion y se distinguen aquí y acullá hace algun tiempo, pero aún no han entrado en el dominio público. ¿Por qué esa resistencia á ese bonito capricho de la moda? Se ignora; y sin embargo, es una moda muy sencilla, muy práctica, y ya lo hemos dicho, muy graciosa. La cinta de terciopelo ha tenido más aceptación. Se aplica sobre tres y cinco series en círculo alrededor de una falda plana, ó bien formando lazadas en el bajo de la falda y del cuerpo. Pero lo más elegante de todo es la ancha banda de terciopelo puesta sobre la falda plana, con tal de que esta falda sea de buena seda.

Seguimos con la faja y el terciopelo otomano. El raso francés ha muerto y el raso maravilloso agoniza. Verdad es que todavía se le rinde homenaje haciendo fajas brillantes que se le parecen mucho. Resultan más caras que el raso maravilloso; pero son también de calidad superior. Así se obtienen primorosos ejemplos por el contraste de los tejidos mates y brillantes empleados en el mismo vestido. Por ejemplo, los vestidos de cachemir, de faja, de poplin ó de vicuña, están lindísimos con guarniciones de terciopelo del mismo color. También merecen la boga los vestidos de terciopelo con bandas de faja ó de terciopelo otomano correspondiente.

Próximamente nos ocuparemos de los prendidos de baile. Sin embargo, diremos ya hoy que una de las más bonitas novedades para esta clase de vestidos son los nudos de antas de raso, de faja ó de otomana de todos los colores inagotables que se aplican á un vestido en dos ó tres puntos. Con ellos se prenden las tunicas, las draperías, los recogidos, y no hay nada que sea más vistoso. En los siglos XV y XVI, habia furor por estas cintas multicolores que adornaban las vestiduras de los caballeros y las señoras.

Las aplicaciones de cuero, que adornaban los vestidos hace algunos meses, acaban de pasar á los sombreros, y así es que se ven muchos de estos adornos

medio dorados, bordados de oro ó de perlas, tendidos en los sombreros ó puestos en bandas y en redondo.

Pero basta ya de noticias generales, y entremos en el capítulo de las descripciones. Es bonito un modelo para niña, hecho de fieltro azul con grandes alas á la marinera forradas de fieltro flamenco. Una gran lazada de cinta cae por detrás, y completan el adorno unos pompones encarnados y azules por delante.

De dos vestidos para muy diferente uso hablaré á mis lectoras. El primero, propio para paseo, está todo cubierto con una capa *Dulcigno*, de pañete inglés. Los delanteros plegados y luego planos por debajo de la manga, se reúnen á la espalda por la costura del hombro y la de debajo del brazo. La manga forma el lado de espalda; pasa en redondo sobre el hombro y cae hasta el bajo de la prenda como faldones de leviton; su forro es de tafetan glaseado color de fuego. La espalda muy cintrada en el talle, dá dos gruesos pliegues. Botonadura de concha y cuello de terciopelo muy puntiagudo por delante. Sombrero Directorio de fieltro, forrado de terciopelo con dos pájaros, el uno junto al otro, en el ala.

El segundo vestido (para recepcion) es de siciliana gris *slate* y brocado del mismo color. La falda, de faja plegada, termina con tres plegados de faja, sobre los cuales se extiende una drapería sujeta con abullonados y guarnecida con encaje crudo. Dos paños de estampado, rodeados de encaje, se sobrepone en la parte de detrás de la falda; ahuecadores Luis XV de la tela estampada y grueso lazo de la misma tela ocultando la extremidad de la espalda del cuerpo. Este, todo plano sobre el delantero, forma punta, y en la espalda es de corte inglés. Cuello de encaje rojizo y manga de codo terminada con una bocamanga de encaje.

Las confecciones conservan el largo incómodo que se ha puesto tan en moda; envuelven todo el vestido, á pesar de los ahuecadores acentuados. Se lleva mucho en esta época de transición el cachemir de la India transformado en sobretodo. Se dispone de diferentes modos y se adorna con flecos, hermosas borlas, ó se guarnece con felpilla nutria ó marrón, colores que recuerdan los de las pieles. Es muy confortable y elegante y viste bien. Algunas señoras llevan el cachemir de la India en punta y otras en echarpe, cruzando anchamente por delante, con las dos caídas reunidas por detrás mediante un lazo.

Pero la gran moda es el capote largo bautizado con una porcion de nombres. El que se llama *polonesa estiria* tiene el delantero cortado á derecho hilo con una pinza, en tanto que otra pinza marca el costado. La espalda, de corte inglés, tiene mucha amplitud debajo del talle para formar un pliegue redondo sobre cada pieza. Manga de codo.

El adorno que hace furor en las chaquetillas es el bordado de trenquilla, que se prodiga abundantemente. Las chaquetillas se hacen de paño musgo con un lujoso dibujo de trenquilla negra, cuello alto bordado también y hermosa botonadura de pasamanera; se hacen también de paño azul ruso. Bordado al borde de la faldeta abierta bajo el talle, representando tréboles con botones en el pecho; un motivo en la abertura del bolsillo interior y otro en la manga.

Cuello alto bordado. Por último se confeccionan con paño gris toro. Faldeta recortada en almenas bordadas con dos hileras de gruesa trenquilla. Grandes alambres fijos á tréboles de trenquilla y manga recostada en almenas. Un gran motivo bordado en la espalda.

Finalmente es elegante un gabancasaca de terciopelo granate muy oscuro, faldeta muy recostada sobre la cadera, y plegada por detrás á pliegues muy profundos. Al lado hay aplicado un antiguo guipur de Venecia. Cuello con solapas y bocamangas correspondientes.

Ernestina.

Paris 11 de Noviembre de 1882.
(Es propiedad).

Gacetillas.

—**Limpieza.**—El estado de los asientos destinados al descanso de los paseos públicos es lamentable por su suciedad, y tal es esta en algunos de ellos, que los muchachos les faltan al respeto y les acometen hasta echarlos por tierra. La prueba está en muchas partes; pero donde años hace se ve en todo su horror, es en la calle que se estiende ante las casas de la acera del antiguo madero, en el Campo de la Merced, y no hay que decir que aquel es un punto algo distinto del centro, puesto que hasta en el paseo del Gran Capitan se ven de vez en cuando algunos egemplares. La gente menuda se aprovecha de todo.

—**Espedientes.**—Parece que el señor Gobernador civil está examinando detenidamente por sí mismo todos los expedientes que se encuentran en tramitacion en las dependencias de su digno cargo, á fin de resolver, segun su estado, lo que sea más arreglado á la legislación vigente, y á las conveniencias de los altos intereses que le están confiados. Es un proceder recto, y que revela el celo de nuestra autoridad provincial.

—**El vigia.**—Dicen de Madrid: «La lluvia—está siendo copiosísima.»—¡Qué triste es la que está siendo—eccion de Andalucía!

—**Ya pareció.**—Há días que tenemos el gusto de ver en las calles de nuestra poblacion á el famoso y nunca bien ponderado *Torrezano*, que tanto ha contribuido en otros tiempos con la *Cumpia* y demás personajes de este jaez á la diversion de los muchachos en los sitios públicos de nuestra capital. Le damos la bien venida, y le advertimos que hay un local nombrado la *Bodega* donde suelen pernoctar con frecuencia las celebridades de su género.

—**Recaudacion.**—Hé aquí la obtenida el día 14 del corriente en los felatos de esta capital.—Central, 244 pesetas 50 céntimos.—Puente, 666 59.—Pretorio, 1237'76.—San Sebastian, 305'58.—Victoria, 244'73.—Matadero, 586'25.—De las 3285 pesetas 41 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 1262'74.—A la provincia y Municipio 1262'77.—Adicionadas, 759 pesetas 90 céntimos.

—**Limosna.**—La de cuatro mil libretas de pan que digimos ayer se habia acordado por el Municipio para celebrar el natalicio de la nueva Infanta de España, será repartida hoy entre los pobres.

—**Buen servicio.**—La visita girada en la noche de ayer por el jefe del cuerpo de orden público Sr. D. Eduar-

— 904 —
ban su hijo para hacerle pasar por hijo de la princesa.

Gabriela seguia el relato cada vez con más ansiedad, y sus lágrimas corrían silenciosas por sus mejillas. Mariana, que necesitaba llegar rápidamente al desenlase, fué precipitando los hechos hasta que mostró á la pastora que, sentada una vez al borde de un camino, vé acercarse á la princesa con niños de la mano que les dice: «Hijos míos, abrazad á la pastora.»

Gabriela se puso rápidamente en pié y quiso hablar, pero los sollozos ahogaron su voz.

Mariana la recogió en sus brazos, procuró calmar su emocion, hasta que la pobre madre, levantando los ojos al cielo, exclamó:

—Es decir, ¡que mi hijo existe, que está cerca de mí...! ¡En el palacio de Coulanges...! ¡Oh! ¡no me engañéis! ¡Decid que esa historia es la mia, que mi corazón no me habia engañado!

—No, Gabriela, no os habia engañado.

— 909 —
Al verla, Gabriela recordó cuanto acababa de referirle su amiga, y vió en ella la imágen del dolor, de la resignacion.

Las dos madres se saludaron en silencio, y el niño, al ver que su amiga no le tendía, como siempre, los brazos, quedóse triste y confuso: la marquesa le arrastró dulcemente hácia Gabriela, esta no pudo contener el grito que se escapó de su alma, y se bajó, tomó al niño en sus brazos con trasporte, y aunque su pecho estaba henchido de sollozos, tuvo fuerzas para contenerlos mientras besaba al niño con delirante expresion. Por fin un nuevo esfuerzo de voluntad hizole soltar de nuevo al niño, mientras la marquesa, ya un poco repuesta de su primera emocion, balbuceaba:

—Como no habeis venido por el parque, os le traigo para que le abraceis.

—¡Cómo, señora marquesa! Ya lo habeis dicho...

—No, todavía no,—dijo la marque-

— 908 —
—Ya veis cómo tiemblo...—murmuró Gabriela;—necesito reponerme... Bajad entretanto, Mariana; recibidla vos, y despues de un momento me llamis, á menos que la señora marquesa quiera subir á este cuarto. Mariana, conmovida también, apresuróse á bajar. Gabriela, muy conmovida, llevó ambas manos á su corazón y dijo:

—¿Conque es verdad?... ¡es ella!...

¿Viene á buscarme?

Y procurando vencerse, exclamó:

—Es preciso tener valor.

—Pasaron breves instantes y oyó ruido por la escalera.

—Aquí están,—murmuró Gabriela poniéndose en pié.

Inmediatamente pareció operarse en ella una trasformacion. Ya no temblaba, y en su actitud habia algo de imponente, de magestuoso. La puerta se abrió, y la marquesa, pálida, con los ojos enrojecidos por el llanto, apareció lentamente, llevando á Eugenio de la mano.

— 905 —
—¡Oh! ¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Qué bueno sois! Pero ¿de ser siempre una estraña para él? ¡Ah! ¡Si vierais qué bien me hace la alegría! ¡Cómo aumenta mi fuerza y mi valor! ¡Oh! no tendré paciencia para aguardar el regreso de vuestro esposo. Yo misma iré á reclamar mi hijo.

—Mi querida Gabriela, vuestro hijo os será devuelto. Morlot tiene la palabra de la marquesa, pero es preciso que aguardéis.

—¡Aguardar! ¿por qué?

Mariana le refirió entónces la situacion difícil en que se hallaba la marquesa, que el marqués nada sabia, que habia un acta civil que anulaba todos sus derechos.

Gabriela, que no habia pensado en estas dificultades, miraba á su amiga con verdadero terror y le parecia que le arrebatában su hijo por segunda vez.

Mariana habló del marqués, que adoraba al niño; de la marquesa que le queria también y que habia sido la

do Criado á diferentes sitios de esta capital dió por resultado el recoger seis armas blancas y dos de fuego que por disposición del mismo quedarán inutilizadas en el acto, como se hará con todas aquellas que en adelante fueren recogidas. Conocidas deben ser de este cuerpo las muchas personas que llevan armas y se hallan dispuestas á hacer mal uso de ellas á cualquiera hora y por cualquier motivo, y bueno será que esto se evite, pues continuando el referido jefe por esta senda con el buen deseo que le anima y el celo que le distingue, sin duda conseguirá el mayor éxito que puede obtener, y no es otro que la tranquilidad de los honrados vecinos de esta población.

Ella y él.—Ayer por la mañana una mujer y un hombre novieron un soberbio escándalo en la calle de Polichinela. Como era natural tocó la peor parte á la hembra, que salió del bromazo con varias heridas y lesionada la boca, de la que arrojaba gran cantidad de sangre. El autor de esta notable *hazaña* fué detenido y encerrado en la Bodega, que, según el informe de sus huéspedes, es la antitesis de su nombre, pues no hay en Córdoba sitio mas fresco y apropiado para disipar los vapores de la orgía.

Mas datos.—Las alhajas de ilegítima procedencia, descubiertas el lunes último por un platero de esta capital, de cuyo hecho nos hemos ocupado, pertenecían á la iglesia parroquial de San Juan y fueron sustraídas de ella el día ocho del actual.

Te-Deum.—Va á cantarse en breve uno muy solemne en nuestra sunnosa Basílica por el feliz alumbramiento de S. M. la reina.

Reunión.—Esta noche á las seis, como hemos anunciado, la celebrará el comité del partido democrático-monárquico de esta provincia, para ocuparse de las próximas elecciones de diputados provinciales.

Existencia.—La que resultó en el trimestre anterior al primero de ampliación del último año económico, según la cuenta de fondos municipales de esta capital, ascendió á ciento noventa y seis mil ciento cinco pesetas y treinta y cinco céntimos.

Subasta.—El día treinta se sustan en las casas consistoriales de esta capital las tierras del quínon prieto, término de Blazquez, procedente de sus propios en el pago de la Saladilla.

Efemérides.—Hoy.—1632.—Muerte de los alemanes y españoles en batalla de Lutzen.—1870.—Las Cortes eligieron rey al Duque de Aosta.

Las oposiciones liberales nombran comisión que pide al señor Cánovas el dulto de los periódicos denunciados.

Hay muchas.—Aumentan de manera extraordinaria las monedas de diez céntimos de peseta, lo que produce no solo la pérdida natural que las recibe sin verlas, sino también algunos altercados entre compradores y vendedores. De ellos fué uno por un *perro grande*, como vulgarmente llaman á la moneda en cuestión, tubieron dos mugeres ayer por la mañana en la Corredera, con un no pequeño alboroto que cesó cuando la vendedora entregó una moneda legítima.

Hablan dos amigos.—Chico, ¿qué será tan necio Manolo?—No pero no tiene él la culpa.—¿No?—Dígame que el hombre es tonto ó que se la leche con que se cria.—¿No, conozco yo á muchos que se dedican á criar con leche de burras.

Es interesante.—A pesar de la multitud de algunas de nuestras señoras y el buen deseo de todos, el presente instruido el efecto y otros hechos en acción para abrir el camino de la Almona que lleva este nombre por la calle del Huerto de San Juan y Gutiérrez de los Rios, con el tránsito cerrado y lo que muchos fué una vía importante, se hoy convertida en una calleja de aspecto y en la que empiezan ya á salir otras muchas á lucir posturas de son de rosas ni claveles.

Colega.—Un apreciable diario de esta capital tiene noticia de que el día de año aparecerá un nuevo periódico local, defensor de las doctrinas liberales, que será dirigido por el Sr. Ricardo Solier, nuestro apreciable amigo, director de fué de *La Libertad* y de *La Libertad*.

Provincias.—Las fabriles y manufactureras figurarán con sus productos en la Exposición Nacional que se verificará en Madrid en el año próximo. To-

da clase de tejidos se admitirán y presentarán en ese gran certámen.

Al revés.—Un caballero se encuentra á otro en la calle y esclama:—Voy á darle á V. una prueba de confianza, pidiéndole un duro.—¡Hombrel! ¿y á eso le llama V. dar?...—

Sesión.—Tampoco pudo celebrarse el sábado por falta de número de asistentes la Excm. Diputación de esta provincia.

Gracia.—Se dice que con motivo del nacimiento de la nueva Infanta se dispensará la asignatura preparatoria á los alumnos del último grupo de las facultades de medicina y farmacia.

Lo del día.—Pesimista en extremo, según *El Imparcial*, viene nuestro apreciable colega *El Globo* en lo que se refiere á la situación de Andalucía. No porque ésta sea tristísima debe dejar de procurarse el alivio; antes bien, por lo mismo, obligación es de todos los hombres de buena voluntad estudiar el pavoroso problema. El único medio de que los trabajos que se hagan se realicen en condiciones prósperas, es que colaboren en ellos los jefes de todos los partidos. Si así no se consiguen resultados beneficiosos, no se pueden conseguir de otro modo. Dejar al tiempo el alivio de males semejantes es, cuando menos, descuido punible y bien poco consolador para los desventurados jornaleros víctimas del hambre.

Subvenciones.—Se han creado algunas con destino al fomento de la cría caballar.

Enfermo.—Parece se halla padeciendo una afección cutánea el gobernador de Málaga, nuestro distinguido amigo, señor don Eduardo Estrada, cuyo restablecimiento deseamos vivamente.

Dirección.—La de Agricultura pasará muy en breve una circular á los ingenieros agrónomos de las provincias, pidiendo datos sobre la producción de cereales y vinos el último año.

Socorro!—Gritaba uno—con acento de dolor,—á las doce de la noche,—como pidiendo favor.—Y al llegar treinta serenos—corriendo á todo correr,—les dijo: «No hay que asustarse—es que llamo á mi mujer.»

Infatigable.—Ya se halla en Madrid nuestro estimado amigo señor don Bernardino Sobrino, director general de la Liga nacional de contribuyentes, para asistir á la Asamblea general que va á celebrarse en la corte. Dicho señor ocupó la primera vice-presidencia en la Asamblea, ó conferencia general, que se celebró en Córdoba el año de mil ochocientos setenta y cinco.

Terrible precio.—Un ladrón que tenía algo de filósofo ofrecía á otro hombre un objeto precioso á fin de que se le comprase; pero este que sabía la procedencia de la alhaja regateaba mucho y al fin le dijo:—Es necesario que me lo vendas muy barato, porque se que es robado.—Por eso mismo debiera venderlo más caro, respondió el ladrón, porque le he adquirido á costa de mi seguridad y mi honra, que para mí no eran despreciables.

Sección minera.—Se han solicitado treinta y cinco pertenencias de la mina de hierro «Paulina», situada en el parage Puerto de Malaver, término de Ronda. La que ayer indicamos era del término de Guadalcanal.

Pensamiento.—Las pecadoras mueren jóvenes; el camino de los goces materiales es un atajo de la vida.

Un guapo.—El lunes último fué detenido por la Guardia Civil del puesto de Villa del Río un individuo que en las afueras de dicho pueblo había herido á otro con arma blanca. Apesar de que el oficio de valiente debiera estar en descrédito, hay todavía muchos que se dedican á él y á quienes la guardia civil y los demás dependientes de la Autoridad saben dar el merecido premio.

Cantar.—No te entendí como digna,—y llegué á creerte infiel,—pero hoy te pido perdones—por lo mal que te juzgué.

Aves.—El juzgado de Aguilar llama por edictos á un desconocido que una noche del verano anterior acompañó á un tal «Guitarrón» á hurtar uvas en un majuelo del sitio de Matajuana, de aquel término.

Residencia.—La de los cuerpos de infantería es en Andalucía la siguiente: Córdoba y Pavia, en Sevilla; Antillas, en Granada; Estremadura, en Cádiz; y Borbon en Málaga. Los batallones de cazadores: Cataluña, en Sevilla; y Cuba, en Granada.

Resultado.—Por la audiencia de Granada se ha sobreseido libremente, con costas de oficio, en las actuaciones

formadas contra los veinte y cuatro diputados provinciales conservadores de Málaga declarándose que no constituían delito los hechos imputados á los mismos.

Audiencia.—La de Sevilla ha confirmado la sentencia condenatoria dictada por el juzgado contra el director de *El Alabardero*. El Sr. Casos ha interpuesto recurso de casación, encomendando su defensa al abogado Sr. Albert.

Real decreto.—Se ha concedido al presupuesto del ministerio de Fomento un crédito extraordinario para atender á los gastos que ocasiona la Exposición Nacional de minería.

Desdichas.—Dícese que en Arjona ha ocurrido un conflicto por falta de trabajo entre las clases jornaleras. Numerosas partidas de braceros, procedentes de Ubeda, Marmolejo, Lopera, Montizon y otros pueblos, emigran á otras provincias y al extranjero.

Sea.—Parece que en breve darán principio los trabajos de la línea férrea de Málaga á Gibraltar.

Colega.—Trátase de publicar en breve en Madrid un periódico profesional consagrado exclusivamente al estudio de las enfermedades de los niños, que será el primero en su género, no sólo de España, sino de Europa.

Desprendimiento.—Una de estas noches fué robada toda la matanza de una casa de Jaen. Pero no fué toda. Dejaron una morcilla los cacos. Por generosidad.

Robo.—Cinco piezas de raso negro han sido estos días robadas en la estación del ferro-carril en Granada.

Poseión.—Para tomarla de Santa Cruz de Mar Pequeña, que ya pertenece á España, salió estos días de Cádiz la goleta «Ligera» llevando á bordo dos compañías de infantería de Marina.

Palmeras.—Ochocientas parece van á colocarse en el camino de Jaen á aquella estación del ferro-carril.

Agitadores.—Han sido conducidos á Cádiz algunos de los principales, que dieron lugar á las ocurrencias últimas de Jerez.

Constituida.—Lo ha quedado ya de un modo definitivo en Ecija la Liga de contribuyentes.

De pega.—En Baza (Granada) ha sido sorprendido un espendedor de títulos falsos de veterinaria.

Vuelvo!—Está vacante la plaza de egecutor de sentencias de la Audiencia de Sevilla. Para solicitarla se dan treinta días.

Huracan.—El de Manila se dice que hizo volar á un buey. Lo dicho: hasta los bueyes vuelan.

Requisito.—Las personas que tengan necesidad de marchar á Francia ó á sus posesiones, dirijan solicitudes por conducto de los señores Alcaldes, los que las cursarán de oficio, al Gobierno de provincia, acompañadas de certificación de la Comisión provincial, que demuestre la exención de responsabilidad del servicio militar de todo individuo que no hubiere cumplido treinta y cinco años de edad, ó la licencia absoluta en caso de haber servido; una peseta por derechos, y el correspondiente sello de diez céntimos de peseta, y por el mismo conducto recibirán los pases.

Se los pusieron.—Las señoras y señoritas empleadas en calidad de jefes de negociado, oficiales, escribientes y ordenanzas en el ministerio de Hacienda de Washington, han obtenido autorización para asistir á la oficina vestidas como el sexo barbudo y feo.

Rareza.—En el Hampshire (Inglaterra) acaba de morir una señora que, entre otros legados, deja á la Sociedad protectora de los animales de Londres ciento cincuenta mil pesetas, á la Sociedad para el establecimiento de abrevaderos para los animales cincuenta mil pesetas, y al asilo para los perros perdidos veinticinco mil pesetas. Para motivar estos legados, consigna la testadora que no ha tenido jamás que quejarse de ningún animal, pero que en cambio no ha encontrado más que maldad é ingratitud en las nueve décimas partes de los individuos del género humano que ha tratado.

Sábido loco.—El célebre poeta danés Edmundo Lobedanz, que había alcanzado un puesto eminente en la literatura escandinava, se ha suicidado en Copenhague, ahorcándose de un árbol del Jardín Zoológico. Se ignora la causa de tan extraña resolución. Lobedanz contaba sesenta y dos años de edad.

Hombre de corcho.—Mientras Nueva York se prepara á presenciar el próximo concurso de andarines, en el Padison Square Garden, los habitantes de Boston han mirado y admirado en

Horticultural Hall al célebre nadador, capitán Webb, que se pasó ciento veinte y ocho horas flotando en las aguas de un estanque, permitiéndose solo quince minutos de descanso cada veinticuatro horas. El capitán había apostado mil pesos á que pasaba cien horas á flote del agua, comiendo y durmiendo en esta posición.

El entierro de un periódico.—El gobierno del Japon ha prohibido que se siga publicando el periódico *Koschi Schinbun*, y sus redactores han puesto el hecho en conocimiento de sus suscriptores, invitádoles á asistir á los funerales del mencionado diario. En el día y hora indicados, millones de personas se reunieron á la puerta de la redacción, donde se presentaron los redactores llevando sobre un ataud el último número suprimido del *Koschi Schinbun*. El cortejo se dirigió hácia las afueras de la ciudad, donde se abrió una fosa en que fué enterrado el periódico con los honores del más alto funcionario del Estado.

¡Qué niño!—Leemos en un periódico francés: «Una señora ha presentado ayer al examen de diferentes médicos y del comisario de policía M. de Buschéres, su hijo de cinco á seis años de edad y que ofrece el más excepcional y terrible caso de perturbación. El niño, de cabellos rubios y triste sonrosado, tiene los ojos negros, de expresión dulce y un semblante encantador, pero es á tan corta edad de la más perversa condición, vicioso, solapado, ladrónzuelo y violento. Su constante deseo es ver correr la sangre y para satisfacerlo ha tratado varias veces de matar á su hermano que cuenta un año de edad. Asegura con una flemia y un cinismo asombroso que asesinará á su madre cuando sea mayor y más fuerte: «Porque necesito ver sangre y bañarme en ella.» Por certificado facultativo, ha sido admitido provisionalmente en el hospicio Saint-Adne para ser después llevado á Bicétre, donde será objeto de particulares cuidados.

Transparente como el cristal, y absolutamente puro, el Aceite de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp toma precedencia en los mercados de este hemisferio, á toda otra preparación de este famoso específico vigorador, seguro para males crónicos que desafían á todos los remedios antiguos. Entre las enfermedades obstinadas, donde su utilidad ha sido más claramente demostrada, podemos enumerar reumatismo, males escrofulosos, erupciones inveteradas, debilidad constitucional, cáries, afecciones del espinazo, hinchazones en las coyunturas, dispepsia crónica y todas las molestias de los pulmones y la tráquea.

Una cucharadita mezclada con dos del Pectoral de Anacahuita es el modo más fácil y mejor de tomar el Aceite.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Don Vicente Ferrer y compañía Barcelona. 417

BANCO DE ESPAÑA.
SUCURSAL DE CÓRDOBA.

Secretaría.

El Consejo de Gobierno del Banco de España, accediendo á los deseos manifestados por la Junta general de Socorros para Cuba y Filipinas, ha acordado se reciban por el mismo, sus sucursales y comisiones, las cantidades que se entreguen con aquel benéfico objeto, sin retribución de ningún género.

Lo que de orden de este señor director se hace público, para conocimiento de los particulares y corporaciones que deseen contribuir con sus donativos á tan filantrópico fin.

Córdoba 15 de Noviembre de 1882.—El Secretario, Rufino Ezquerro.

COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO MONÁRQUICO DE CÓRDOBA.

El Jueves próximo 16 del corriente, á las seis de la noche, se reunirá este Comité provincial, asociado de los presidentes de las capitales de los distritos electorales, en casa de su presidente el Excmo. Sr. Conde del Robledo, para tratar de asuntos relacionados con las próximas elecciones provinciales. Los Secretarios: Luis Valenzuela y Julio Valdelomar.

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Gertrudis la Magna, virgen.—Mañana, S. Gregorio Taumaturgo, obispo de Neocrésarea.

JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas del Santísimo Corpus Christi, por Doña Pastora del Castillo y Barroso, en sufragio por sus difuntos.

Continúan los ejercicios del mes de las ánimas, en la Iglesia auxiliar de San Basilio, dando principio al toque de oraciones.

Continúan en la Iglesia Parroquial de San Pedro los piadosos ejercicios en sufragio de las benditas ánimas, á las oraciones; los jueves y domingos con sermón.

Sesto día de novena á Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro, despues de los ejercicios en sufragio de las benditas ánimas.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana.

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia de San Miguel, de las siete en adelante, aplicándola en sufragio de la Sra. Doña María Francisca Enriquez y Rivas (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de ocho reales.

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Parroquial de San Pedro el Viernes 17 del corriente, de siete á nueve de la mañana, aplicándola en sufragio por el alma del finado Sr. D. Rafael Zambrano y Villarreal, recibirán el estipendio de diez reales.

Todos los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, en sufragio del alma del Sr. Don José Delgado Santa Cruz (q. e. p. d.), el 17 del corriente, en las Iglesias de la Merced y de los Dolores, recibirán el estipendio de diez reales.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 10 Noviembre.
Consolidado interior 28'27.
Amortizable, 78'25
Ferro-carriles, 00'00
Acciones del Banco, 414'00.
MERCADO DE CÓRDOBA.

Trigos extranjeros de 69 á 72.—Id. de país de 70 á 80 rs. fanega.—Cebada del país de 37 á 40.—Id. extranjera á 35.—Habas 55 á 60 rs.—Garbajos 66 á 160.—Escala á 40.—Alberjones á 70.—Harina de 1.ª Castilla de 24 á 25'50 reales arroba. Del país á 24'50; 2.ª 23 y 1/2. 3.ª id. 23.—Carne de vaca á 136 pts. el kilo.—Id. de cerdo. 1'16 pts. Aceite de 31 á 33 en los molinos, reales arroba.—Idem endeble á 30.—En la ciudad de 38 á 42 reales decalitro.
Pan á 50 céntimos el kilogramo.

NUESTRA SRA DEL PILAR.
Fábrica de harinas de los Sres. Rioja y Compañía.

En sus oficinas, calle de la Madera, número 19, es donde se efectúa la venta de todos los productos de la misma y se compra trigo de lo baño.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA Á MADRID.

Habrán dos trenes diarios y el expreso que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla á Córdoba á las 2 y 6 minutos de la tarde, saldrá de esta capital á las 2 y 25 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 5 y 50 minutos de la mañana.

Precios: Primera clase, 221 rs.—Segunda, 172'27.—Tercera, 104'98.

El misto llegará de Sevilla á la 1 y 45 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á las 2 y 25 y llegará á Madrid á las 8 y 55 minutos de la noche.

El expreso llegará de Sevilla á las 9 y 11 minutos de noche, saldrá de Córdoba á las 9 y 31 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 9 y 30 minutos de la mañana.

DE SEVILLA A CÓRDOBA.

Habrán dos trenes Srios. El diáprimer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 y 26 de la mañana y llega á Córdoba á las 2 y 6 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 8 y 50 de la noche y llega á Córdoba á las 1 y 45 de la madrugada, (mixto).

DE CÓRDOBA Á MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 11 y 50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 6 y 6 de la tarde. De Málaga sale á las 7 y 30 de la mañana, llegando á Córdoba á las 1 y 46 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 6 y 15 de la mañana, y llegará á Málaga á las 12 y 40 de id. De Málaga sale á las 1 y 15 de la tarde y llegará á Córdoba á las 8 y 25 de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa.—Primera clase, 108'00.—Segunda 79.—Tercera 48'40.

Imprenta del Diario de Córdoba.

PIANOS

Unico depósito en Córdoba, Santa Victoria 8.

Excelentes pianos, los mejores que se han conocido y que se conocen, con gran diferencia á todos en voces, resultados y mecanismo.

NOTA.—Para que nadie pueda dudar de la verdad de este anuncio, se regala un piano á la persona que encuentre en Córdoba otros pianos nacionales ó extranjeros de tan buenas voces y condiciones como estos y que estén dando tan buenos resultados.

ACUDID A

14 y 16.—Ayuntamiento.—14 y 16 CORDOBA

donde por 2 pesetas 50 cént. semanales

se adquieren sin entrada, ni aumento alguno todos los modelos de máquinas para coser



SINGER

Esta máquina, modelo enteramente nuevo, está construida expresamente para el uso de zapateros y guarnicioneros, y es la única que cose en todas las direcciones al rededor de la aguja, teniendo así grandes ventajas sobre cualquier otra máquina de brazo.

Además hay un gran surtido en carretes de algodón, 500 yardas 38 céntimos de peseta.—Carrete de seda, media onza, una peseta.

Enseñanza gratis á domicilio. Con cursos en todas las capitales del mundo. 14 y 16 Ayuntamiento 14 y 16 CORDOBA.

EL DIA

EL MAS BARATO DE LOS PERIODICOS. MADRID 1 MES, 1 PESETA.—PROVINCIAS 3 MESES, 3 ID.—UN NUMERO, 5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA.

Suplemento literario semanal gratuito. Colaboradores.—Sr. Gasset, Alarcón, Fernández Bremón, Benjumea, Alas (Clarín), etc. etc. Varios artículos del Sr. Castelar en estos suplementos han sido reproducidos en Londres, Berlín, Roma y Nueva York.

Desde Octubre 1882.—Servicio telegráfico.—A la altura de los grandes diarios DE INGLATERRA Y DE LOS ESTADOS UNIDOS

FOLLICIN: La novela que mas llama la atención en París. En publicación: MADAME DE TRÉVES, por X. de Montepin

POLITICA DE EL DIA

EL GOBIERNO SERVIDOR DEL PAIS, NO SU A.MO.—ECONOMIAS.—REBAJA EN LAS CONTRIBUCIONES. Llamamos la atención sobre los trabajos de corresponsales especiales que en este momento tiene EL DIA estudiando: La cuestión del hambre en Andalucía.—Las Ordenanzas de Aduanas en varios puertos y puntos fronterizos.—Los males de la centralización y necesidad de descentralizar.

LA FUNERARIA.

Esta antigua y acreditada fábrica de ataúdes continúa sirviendo los pedidos en el acto y á todas horas con una notable economía en sus precios, haciéndolos directamente al depósito, cuesta de Peramato 17.

LOS CATALANES

SAN FERNANDO 75 Y 77

En este conocido establecimiento, además del estenso surtido de géneros para trajes de señora y caballero, acaba de recibirse un grandioso surtido de flecos y agremanes y demás artículos de pasamanería, ofreciendo al público precios muy módicos en ambos artículos.

PIANOS

ORGANOS Y PIANISTAS MECANICOS.

Sin competencia en clases, precios y facilidad en los pagos. Noveidades musicales nacionales y extranjeras, alquileres de pianos, cambios y reparaciones.

FERNANDO ORIBE

Morella, junto á las Tendillas, Córdoba.

DESCONFIAR DE LAS FALSIFICACIONES. Aviso ACEITE DE HOGG. Extracto en Terra-Nova, desde 1869 de Hígados frescos de Bacalao con exclusión de Hígados de todo otro pescado.

A partir de 1.º de Enero de 1883, exigir sobre la etiqueta de cada frasco de Aceite de hígado de bacalao de Hogg, el timbre del Estado Francés.

CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL. PREMIADOS CON MEDALLA DE MERITO en la Exposición de Viena de 1873. ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS. CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS. DEPOSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20. SUCURSAL: Montera, 8. MADRID.

ACEITE PURO de Bacalao. Hígado de Bacalao. De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en Españoles Vicens Ferrer y compañía Barcelona.

GOTA Y REUMA. VINO DUFLOT. Curación segura y radical con el VINO DUFLOT. Es raro muy conocido que muchas personas sufriendo con Gota y Reuma aun ignorado, han sido sanadas completamente con el empleo del VINO DUFLOT.

IMPORTANTE. Epilepsia, espasmos, eclampsia y neurosis, se curan radicalmente por mi método. Los honorarios no se exigen sino después de obtener resultado. Tratamiento por correspondencia. Profesor Ch. Albert, 29, Avenue de VVagram, 29, Paris

No mas grietas en los pechos con la Pomada Balsámica. Una untura con esta pomada al retirarse el niño del pecho cuando concluye de mamar, y ni salen grietas ni ninguna de las enfermedades que se padecen en los pechos al venir la leche. Desaparecen los dolores de una manera segura, y si hay grietas cuando se vaya á usar la gomada se curan en muy pocos dias. Se vende esta pomada á 2 rs. la onza en casa de su inventor el licenciado don José Díez Guerra, botica de San Felipe, en Córdoba.

REAL PRIVILEGIO DE INVENCIÓN. NUEVAS PRENSAS COUSINOU para aceitunas y uvas. RABIDA 12 Y 14—SEVILLA.

Varias son ya las prensas de este sistema que están establecidas en la zona olivera de Sevilla, Huelva, Jaén y Extremadura, y los resultados prácticos han venido á demostrar sin género de duda que, á fuerza de constante trabajo y laboriosidad, ha logrado dotar á la maquinaria agrícola de un aparato prensor de excelentes condiciones, superior á los ya conocidos por su gran sencillez, su fuerza, su ligereza, su volumen y módico precio relativamente al extraorinario trabajo que pueden efectuar condiciones todas que las hacen ser preferidas á las otras, á medida que van siendo conocidas.

GOTA Y REUMATISMOS. CURACION cierta por el LICOR Y LAS PILDORAS DEL D. Laville. Estos Medicamentos son los únicos Antídotos analizados y aprobados por el D.º ANTONIO HENRY Jefe de manipulaciones químicas de la Academia de Medicina de París.

POBREZA DE LA SANGRE. VINO DE BELLINI con QUINA Y COLUMBO. Contra el Empequecimiento de la sangre, Coras pálidas, Calenturas, Fiebres y Nervosidad; conviene á las Personas debiles por edad, enfermedades ó excesos.

VINO DEFRESNE. Tónico-Nutritivo. Con Peptona, (Carne asimilable) HIERRO Y LACTOGENO DE CAL NATURALES. El VINO DEFRESNE tiene un sabor exquisito y es el único reconstituyente natural y completo.

LICOR BREA Ó ALQUITRAN-MUNERA. Tos, catarras pulmonares, garganta, órganos respiratorios, bronquios, escrófulas y demás enfermedades, piel, ortiga, reumatismo, debilidad general, primer regerador de la sangre.

En el establecimiento de Coloniales y otros artículos calle Ayuntamiento número 20, acaba de recibirse la manteca de Asturias tan buena y que conoce el público del año anterior, el queso de bola, nata, Gruller y Manchego en buenas cualidades; bacalao fresco; papa fresca; arroz fresco; completo surtido en toda clase de garbanzos de Castilla; azúcar superior de todas clases, pastas para sopa de yerbas é infinidad de géneros, café bueno y molido á presencia del comprador, sin mezcla ninguna; chocolates de las fábricas de Mauri y elaborado á mano en el mismo local con limpieza y pureza en los géneros de elaboración y hay desde 5 reales 6,7,8, 10 y 12 reales libra de 460 gramos y de 4 reales los 40 gramos respondiendo de su pureza y sin adulteraciones; probándolo se dará la razón. Harinas del país al detall en todas sus clases, todo á precios económicos: calle Ayuntamiento número 20.

Venta. Se hace de la casa de la Madera Alta número 11, junto á la puerta de Gallegos para tratar con su dueño en misma. Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa plazuela S. Pedro número 4. Desde el día del corriente se subarrienda la casa número 3 calle Maese Luis: para tratar de su precio y condiciones en misma. Aceituna. Se vende de superior calidad en la calle de O número 12, y se reciben encargos para llevarla á domicilio pasando de 10 fanegas. Subarriendo. Desde el día se hace de un portal en la calle L-trados número 22, propósito de establecimiento. En la casa de enfrente, número 19, informarán de precio y condiciones. Venta. Desde el día se hace de un olivar compuesto de olivos, 13 chaparros, algunas gueras y como unas doce fanegas de tierra calma, sito en el término de Montoro, pago del Mosquillo, finca de Alcazarejo: dará razón en la del Río, don Rafael Sánchez en Córdoba, don José Barrera, en los Cidros 7. Piano. Se vende uno cola, por un precio muy económico. Darán razón en la librería de periódico. Carruaje. Se vende un elegante faeton del cual se informará en la Librería del «Diario». Doña Rosa Gines y Sánchez, profesora en partos exámenes en el colegio de San Cayetano, Madrid, ofrece su profesión á todas las señoras, Madera alta 2. Arrendamiento. Desde el día se arrienda en 2000 rs. anuales la casa número 5 duplicado en la calle Alta de Santa Ana. En la calle Alta número 5 darán razón. Arrendamiento. Se hace desde el día de media casa principal con buenas habitaciones y agua de pie. Darán razón en la tienda número 12 tienda de vino.